

あかし教育研修センター通信

赤松流授業実践90分セミナー

～やっぱり理科はおもしろい～



あ
か
し
若
手
教
師
塾



11月29日(木)明石市立二見北小学校の理科室に「へー」「すごい!!」という歓声が響きました。赤松校長からの受講者への課題は日頃あまり考えたことのない問いです。

「二酸化炭素の中では本当に物は燃えないのでしょうか？」

「130cmの高さから水平に撃ち出したピストルの弾は、何秒間飛び続けるのでしょうか？」その問いを実験によって検証します。

巧みなトークで受講者に思考を促したり、ゆさぶったりする場面を加えながら、「赤松流授業実践」が展開されていきます。新しい発見があり、「あっ!」と驚く瞬間、予想と真逆の実験結果に首をかしげて考え込む場面があり、いつのまにか、受講者は「赤松ワールド」に引き込まれていきました。受講者のアンケートからは「自分でも理科の授業をしてみたいと思いました」「赤松先生が本当に理科が好きで楽しみながら、工夫されているところに感動しました」「なぜ?と知りたい気持ちになっていきました。この気持ちになれたことがうれしかったです」「久しぶりに理科の勉強をしたという気持ちです。やっぱり理科はおもしろい!!と思いました」など・・・

赤松先生に中学校時代に教えてもらったという受講者もいて、赤松先生の授業を受けながら、受講者は、まるで自分自身が中学生に戻ったような気持ちになってきたようです。

多数の自作教材の紹介や、アメリカまで皆既日食を見に行かれた話、日頃の子どもたちとのかかわりや、教材研究の奥深さなど、尽きない話題が満載でした。～やっぱり理科はおもしろい～なるほど・・・なるほど。。



講師 二見北小学校 校長 赤松 弘一

お
た
よ
り

二見北小学校のホームページをご覧くださいと、学校案内・校長室からのページに「播磨探検」があります。赤松校長先生ならではの切り口で、播磨地方の自然や生き物を紹介されています。是非一度訪れてみてください。



お
知
ら
せ

- ◎次回の「あかし若手教師塾」は・・・
1月24日(木)18:00～
プログラミング教育です。micro:bitを体験します。
- ◎次回の「教育課題特別講座」は・・・
2月26日(火)15:00～
「特別の教科 道徳」について
島 恒生教授(畿央大学)にお越しいただきます。
是非 ご予定をお願いします。

発行：あかし教育研修センター

〒673-0882 明石市相生町2丁目5番15号(明石市役所北庁舎)旧保健センター

TEL: 078-918-5815 FAX: 078-918-5817

E-mail: ed_center@city.akashi.lg.jp